



Stadt Leverkusen

Antrag Nr. 2016/1252

Der Oberbürgermeister

I/01-011-20-06-he

Dezernat/Fachbereich/AZ

08.09.16

Datum

Beratungsfolge	Datum	Zuständigkeit	Behandlung
Bezirksvertretung für den Stadtbezirk I	12.09.2016	Entscheidung	öffentlich

Betreff:

Briefkasten Ortszentrum Hitdorf

- Antrag der CDU-Fraktion in der Bezirksvertretung I vom 05.09.16
- Stellungnahme der Verwaltung vom 08.09.16

Dezernat I
FB 01/010-hei

08.09.2016

01 - über Herrn Oberbürgermeister Richrath

gez. Richrath

Briefkasten Ortszentrum Hitdorf

- Antrag der CDU-Fraktion in der Bezirksvertretung I vom 05.09.16
- Antrag Nr. 2016/1252
- Stellungnahme der Verwaltung vom 08.09.16

Bereits Anfang August 2016 sind hinsichtlich der Versetzung des Briefkastens von der Hitdorfer Straße an die Ringstraße einige Eingaben bei Herrn Oberbürgermeister Richrath bzw. Herrn Stadtkämmerer Stein eingegangen. Der Fachbereich Oberbürgermeister, Rat und Bezirke hat daraufhin mit E-Mail vom 09.08.2016 die Deutsche Post AG angeschrieben und um Stellungnahme gebeten, ob die Möglichkeit besteht, einen zusätzlichen Briefkasten auf der Hitdorfer Straße aufzustellen. Die Deutsche Post AG hat hierauf mit folgender Stellungnahme vom 18.08.2016 ablehnend geantwortet:

„Zeitgleich zum Umzug der Postfiliale in die Ringstraße wurde auch der angesprochene Briefkasten nach dort versetzt. Es entspricht zweifellos den Kundenerwartungen, dass in unmittelbarer Nähe einer Postfiliale ein Briefkasten mehr für die mögliche Sendungseinlieferung außerhalb der Filialöffnung aufgestellt ist. Demnach wurde dessen Umsetzung in die Ringstraße entschieden. Ich bitte jedoch um Verständnis, dass am bisherigen Standort in der Hitdorfer Straße kein weiterer Briefkasten aufgestellt werden kann. Dafür maßgebend ist auch, dass die jetzt im Stadtteil aufgestellten Briefkästen nach ihren Standorten ausnahmslos den Vorgaben der Post-Universaldienstleistungsverordnung entsprechen. Danach müssen die Briefkästen so ausreichend vorhanden sein, dass die Kunden in zusammenhängend bebauten Wohngebieten in der Regel nicht mehr als 1.000 Meter bis zum nächsten Briefkasten zurückzulegen haben – Standorte in weitaus kürzerer Entfernung: Hitdorfer Straße 113 (*Anmerkung der Verwaltung: in Höhe der Stadthalle Hitdorf*) und 321 (*Anmerkung der Verwaltung: in Höhe der Einmündung Concordiastraße*), Langenfelder Straße 68 und jetzt in der Ringstraße 31. Der Verordnungsgeber hat bei der Vorgabe für die Standorte von Briefkästen bewusst auf ein Quantitätskriterium (Anzahl der Briefkästen) verzichtet und als klare einzuhaltende Regelung ausschließlich dieses Qualitätskriterium (Erreichbarkeit) - und das zudem aus Sicht der Kunden - vorgegeben. Entgegen der Beschwerde aus der Bürgerschaft ist diese Vorgabe ausnahmslos im gesamten Stadtgebiet weit übererfüllt.“

Mit beiliegendem Schreiben vom 08.09.2016 hat Herr Oberbürgermeister Richrath die Deutsche Post AG erneut angeschrieben und um Aufstellung des Briefkastens unter Berücksichtigung des hochfrequentierten Ortskerns gebeten (s. Anlage 1).

Oberbürgermeister, Rat und Bezirke